

神 奈 川 大 学
ト ピ ッ ク ス

2020年4月、新学部
「国際日本学部」開設

国際日本学部の英文表記は Cross-Cultural and Japanese Studiesです。グローバルというただ一つの基準で世界を見つめるではなく、個々の多様な文化の成り立ちや価値観を理解し、それぞれのよって立つ足元「Roots (根)」を見つめたうえで、広く世界に羽ばたくための語学力やコミュニケーション力「Wings (翼)」を身につけます。文化とは一つの国だけで成立するものではなく、複数の文化が交り合う中で、新たに生まれていくもの。この文化的ダイナミズムへの理解を深めることこそが、現代のグローバル社会の未来を切り拓く鍵となります。国際日本学部は、「文化交流－多文化共生－コミュニケーション」をキーワードに、深い専門性と幅広い教養を兼ね備えた、世界と日本、地域を結ぶ架け橋となる人材を養成します。



MMキャンパス完成予想図

2021年4月、新キャンパス
「みなどみらいキャンパス」
開設

1928年、国際港都・横浜の桜木町に誕生した神奈川大学は、創立から90年余りを経て、発祥の地に隣接する「みなどみらい地区」に、新たなキャンパスを開設します。コンセプトは、「国際・日本」の融合した未来『創造・交流』キャンパス。世界や地域に開かれ、多様な人々が交流する、新たな「知の拠点」となります。高さ約100m、21階建ての校舎に教室や研究室、学食などの施設が入る、都市型・未来型の新キャンパスには、国際日本学部、外国語学部、経営学部のグローバル系3学部が集結。周辺のグローバル企業や官公庁、文化施設などの産官学連携をさらに強め、独自の教育・研究を展開していきます。

情報システム創成学科2年 男子学生

ITの世界で夢を叶える

さて、神奈川大学に私が入学してから4か月がたったわけですが、これまで振り返ってみると、今まで学んだことのない心理学の授業を受けて、人の

からだへのサポートだけでなく、人のこころへのサポートの大切さや、大好きな英語をもつとさらに学び、海外の薬学についても学びたいと思いました。これ

より勉学に打ち込むことができ

るようになります。本当に感謝

しております。

私は、情報システム創成学科

に所属しております。モノの情

報化が進む現代で、世界の情報

技術の最前線で働くことが私自

身の夢です。その夢を叶えるた

めにはやはり資格が必要で、い

ま現在、情報技術の国家試験

の資格をとるための勉強をして

いる最中です。この資格が取れ

ます。神奈川大学の更なる発展と、ご支援くださる皆

のため、自身の夢のために何か一

つでも学生期間中にやり遂げる

所存です。

最後になりますが、この度、

村橋・フロンティア奨学金の奨

学生を選んで頂いた恩を忘れず、充実した大学生活を送るために、

様々なことに挑戦し、学生の本

文である勉学に、より一層励み

たいと思います。本当にありが

とうございました。



辻 洋一
在職時の思い出

今年の3月、学校法人神奈川大学を定年退職しました。退職時に壇長、後藤課長補佐に熱心にフロンティア入会を勧められました。在職当時、一時期フロンティアクラブの運営側にい

た者として、発足当時は経済人の会として運営されていましたので、私が入会するのは少し違っていたかなと思いました。しかし、「あとは気持ちの問題だと

思います」とのことだったので、二経済学部を卒業しました。以

来今年の3月まで神奈川大学一筋に40年勤めてまいりました。出身は鹿児島県、年齢は66歳になります。

現在、土・日・祭日以外は、シニアカルチャーでの絵の勉強やそば打ち教室、テニススクール、ゴルフなどを楽しんでおります。いわゆる「きょうようがある」

し、1976（昭和51）年に第二経済学部を卒業しました。以

在職当時を振り返ってみれば、

レストラン及び宿泊関係の会計を約7年間担当。最後の2年間高校出とすることで経理部門の神大卒業後、企業会計より企

業分析も提示し、当時の会計事務所としては先端的でした。神大卒業後、企業会計より企

業経営に興味を持ち、横浜商工會議所（横浜市中区）に経営指導員として入所しました。商工會議所歴32年のうち経営指導員30年、検定事業に2年の職歴でした。横浜商工会議所では地域の総合経済団体として、地域の活性化と中小企業の活性化に尽力致しました。

定年退職後、経営コンサルタントとして「一般社団法人日本マートシティ」「伝統企業」「留学生が参加。他に関東学院大の2人、武藏野学園大大学院生3人、

経営士9人で3つのテーマ「スマートシティ」「伝統企業」「留学生が参加。他に関東学院大の2人、武藏野学園大大学院生3人、

（昭和50年 第二経済卒）上記日本経営士会では毎年全会議所（横浜市中区）に経営指導員として入所しました。商工會議所歴32年のうち経営指導員30年、検定事業に2年の職歴でした。横浜商工会議所では地域の総合経済団体として、地域の活性化と中小企業の活性化に尽力致しました。

経営士会」に入会。企業の経営支援を中心に「中村経営経済研究所」を創設。神大の名島ゼミ「日本経済論」での勉強を土台に、日本経済についても研究しています。

上記日本経営士会では毎年全会議所（横浜市中区）に経営指導員として入所しました。商工會議所歴32年のうち経営指導員30年、検定事業に2年の職歴でした。横浜商工会議所では地域の総合経済団体として、地域の活性化と中小企業の活性化に尽力致しました。

経営士会」に入会。企業の経営支援を中心に「中村経営経済研究所」を創設。神大の名島ゼミ「日本経済論」での勉強を土台に、日本経済についても研究しています。

上記日本経営士会では毎年全会議所（横浜市中区）に経営指導員として入所しました。商工會議所歴32年のうち経営指導員30年、検定事業に2年の職歴でした。横浜商工会議所では地域の総合経済団体として、地域の活性化と中小企業の活性化に尽力致しました。



中村 勝信
人生は、仕事・趣味・社会貢献

先輩の柳沢氏に誘われ入会しました。私は1975（昭和50）年3月に第二経済学部経済学科卒業、大学4年間勤労学生でした。高校卒業後、フランス料理の名門・ホテルニューグランド（横浜市中区）にシェフを目指し入社。社内では、商業を目標とした入社。社内では、商業を目標とした入社。社内では、商業を目標とした入社。

は神大の1、2年次で、会社では労働組合の会計を任せられ、春闘の団体交渉も経験させて頂きました。

3、4年次には税理士を目指し、前澤会計事務所（川崎市川崎区）に入所。事務所内には既にオフコンが入り、決算申告では経営分析も提示し、当時の会計事務所としては先端的でした。

は神大の1、2年次で、会社では労働組合の会計を任せられ、春闘の団体交渉も経験させて頂きました。

3、4年次には税理士を目指し、前澤会計事務所（川崎市川崎区）に入所。事務所内には既にオフコンが入り、決算申告では経営分析も提示し、当時の会計事務所としては先端的でした。

30年、検定事業に2年の職歴でした。横浜商工会議所では地域の総合経済団体として、地域の活性化と中小企業の活性化に尽力致しました。

30年、検定事業に2年の職歴でした。横浜商工会議所では地域の総合経済団体として、地域の活性化と中小企業の活性化に尽力致しました。

令和元年度 村橋・フロンティア奨学金

あつてこそ今の自分があるので、両親には感謝の気持ちしかありません。

私は現在経済学部の2年次に所属しています。神奈川大学では専攻科目以外の教養科目も幅広く揃えているため、社会人としての一般常識やこれからさらにグローバル化していく社会で異なる視点から物事を見る目を磨くことができます。専攻

の経済科目の中では特に国経として人口減少に伴う高齢化が挙げられます。また発展途上地城では都市部発展に伴う人口の一点集中化問題が挙げられます。

このようなことを学ぶと、先進国の問題や発展途上地域の問題は決して他人事ではなく、自分の将来に深くかかわっている

ことがわかります。大学を卒業した時には、国境に関係なく各地域の経済問題を解決出来る人材になるよう、日々努力します。

今後は、奨学生としての自覚と誇りをもち、神奈川大学での学生生活を有意義なものにしていきたい。最後になりましたが、村橋・フロンティア奨学金についておられる皆様、この度は本当にありがとうございました。

新薬で世界を救いたい

物質生命化学科1年 男子学生

この度は奨学生に採用していただき、心から感謝申し上げます。数多くの採用志願者から私を選んでいただき、大変うれしく思います。採用していただいたからには、神奈川大学での4年間をより一層有意義にしようと存ります。

私は夢があります。それは、世界を救うことです。私が作る新薬で。私は小学生の時から生き物のからだの仕組みや化学反応に興味がありました。そし

堅実路線を歩むのかという選択を迫られているときでもあります。当時の大学の入学定員は2160人で、校地面積も設置基準ギリギリでありました。1989(平成元)年大学は平塚の地に10万坪の土地を取得し、湘南ひらつかキャンパスに経営学部、理学部の2学部350人を開設し、何とか基準をクリ

ていつしか、薬を作りたいと思いまして。そして、薬を作らには今まで治療の余地がないかった病気に効く新薬や、大変な手術が必要な病気に効いて、患者さんの負担が軽くなるような薬を作って、薬剤治療の進歩に貢献したいと思っています。

私は夢があります。それは、世界を救うことです。私が作る新薬で。私は小学生の時から生き物のからだの仕組みや化学反応に興味がありました。そし

て、患者さんはなかなかわからないし、難しいとは思いますが、夢は大きいほうが多いと思うので、頑張りたいと思います。そのためにも、この神奈川大学で過ごす4

年間を大事にします。でも、それには当然お金がかかります。しかし、私の家は母と妹との三人の母子家庭です。母の収入だけで決して裕福でないし、私の妹は今年私立高校に入学したため、学費だけでも相当な金額がかかります。母の収入も決して多くないので、学費や生活費などでほとんどが費やされてしまします。でも、今回の「村橋・フロンティア奨学金」の奨学生に採用していただいたおかげで、進歩に貢献したいと思っています。

その直前の7月に母もパートで転職してしまったばかりで、家計は大変厳しいものでした。進学を控えた高校生の妹もいるため、実家を経済的に頼ることはできませんでした。そのため、これまで教材費や交通費を含む学費の大部分は、高校時代に自身がアルバイトや検約につとめて貯めた貯金を切り崩して工面してきました。

そしてまた、2021年には

MM21地区に進出し、都市型

アすることができました。それでも新キャンパスの開設費用や一時、国からの補助金停止などの措置で一時的な経営危機に直面していた時期でもありました。

しかし、当時はまだ18歳人口が205万人もありましたので臨時の定員増や収容定員増で乗り切ってきました。さらに短大の廃止、第二部を廃止、湘南ひらつかキャンパスに経営学部、理学部の2学部350人を開設し、何とか基準をクリ

アすることができました。それ

でも新キャンパスの開設費用や一時、国からの補助金停止などの措置で一時的な経営危機に直面していた時期でもありました。

しかし、当時はまだ18歳人口が205万人もありましたので臨時の定員増や収容定員増で乗り切ってきました。さらに短大の廃止、第二部を廃止、湘南ひらつかキャンバスに経営学部、理学部の2学部350人を開設し、何とか基準をクリ

アすることができました。それ

でも新キャンパスの開設費用や一時、国からの補助金停止などの措置で一時的な経営危機に直面していた時期でもありました。

しかし、当時はまだ18歳人口が205万人もありましたので臨時の定員増や収容定員増で乗り切ってきました。さらに短大の廃止、第二部を廃止、湘南ひらつかキャンバスに経営学部、理

第110回産学交流神奈川大学
フロンティアサロン
～施設見学会及び交流会～
11月28日(木)開催決定

施設見学会：パラマウントベッド株式会社
中川船番所資料館
交流会：店名 馬目(割烹・小料理)

この度の見学会はパラマウントベッド株式会社で取締役を務める本会会員の坂本郁夫氏のご協力のもと開催が決定いたしました。

パラマウントベッドは1947年(昭和22年)に創業。病院用ベッドの専業メーカーとしてスタートし、その後、高齢化の進展を背景として、高齢者施設や在宅介護分野にも事業領域を拡大しながら、さまざまな製品・サービスを開発しています。

近年では、海外においてアジア・中南米地域を中心に拠点展開を進めるなど、国内外においてヘルスケア分野を中心とした事業の多角化に取り組んでいます。

パラマウントベッド本社ショールームの見学会では実際に最新の製品に触れたり、パラマウントベッドの歴史などをご紹介していただきます。



最新医療用スマートベッド

江東区中川船番所資料館

江東区中川船番所資料館は、江戸時代に設置されていた中川船番所を再現し、水運や江東区の歴史に関する資料を収集、保存及び展示することにより区民の歴史や文化に対する知的要求にこたえるために設置されました。

江戸時代、小名木川を通る船の取り締まりを行った中川番所の一部を再現したジオラマや江戸からの水運の歴史、郷土の歴史文化紹介展示室、江戸和竿の展示や特別展・企画展などをご覧いただけます。

悩みました。両親は私の気持ちを汲み取つてか「心配するな」と後押ししてくれましたが、在学中も、心のどこかで後ろめたさを感じいました。ですが、村橋三好名誉博士やフロンティアクラブの皆様のご好意を賜り、今回こうして奨学生に選んでいただいたことで、前向きな気持ちで勉学により一層励むことができます。心より、感謝申し上げます。

私は、小学校時代のある体験から、検察官になることを将来の夢として抱いてきました。その夢を現実のものとすべく、神奈川大学法医学部に入学し、日々学びを深めています。この大學では、法曹に必要な知識から社会人としての人間力に至るま

憾みました。両親は私の気持ちを汲み取つてか「心配するな」と後押ししてくれましたが、在学中も、心のどこかで後ろめたさを感じました。ですが、村橋三好名誉博士やフロンティアクラブの皆様のご好意を賜り、今回こうして奨学生に選んでいただいたことで、前向きな気持ちで勉学により一層励むことができます。心より、感謝申し上げます。

悩みました。両親は私の気持ちを汲み取つてか「心配するな」と後押ししてくれましたが、在学中も、心のどこかで後ろめたさを感じました。ですが、村橋三好名誉博士やフロンティアクラブの皆様のご好意を賜り、今回こうして奨学生に選んでいただいたことで、前向きな気持ちで勉学により一層励むことができます。心より、感謝申し上げます。

経済問題を解決する人になる

現代ビジネス学科2年 男子学生

悩みました。両親は私の気持ちを汲み取つてか「心配するな」と後押ししてくれましたが、在学中も、心のどこかで後ろめたさを感じました。ですが、村橋三好名誉博士やフロンティアクラブの皆様のご好意を賜り、今回こうして奨学生に選んでいただいたことで、前向きな気持ちで勉学により一層励むことができます。心より、感謝申し上げます。

悩みました。両親は私の気持ちを汲み取つてか「心配するな」と後押ししてくれましたが、在学中も、心のどこかで後ろめたさを感じました。ですが、村橋三好名誉博士やフロンティアクラブの皆様のご好意を賜り、今回こうして奨学生に選んでいただいたことで、前向きな気持ちで勉学により一層励むことができます。心より、感謝申し上げます。

大学在学中の思い出は、二年次に始まつた学生運動が今も強烈に脳裏に染み込んでいます。貿易学科に在籍していました。親しかった学友が授業に顔を出さなくなり、見る見る内に学生運動にのめりこんで行く姿は怖さを感じました。当時の時代背景が学生を運動に駆り立てたのだと思います。おとなしか

かしながらこの紛争で私にとつての幸運は、当時卒業単位が168でしたが124に縮小され、特に外国語が苦手で、そのままでは卒業はおぼつかなかつたのではないかとおもいます。おかげで1年次の取得で終了しました。部活は貿易研究部に所属し、

私は、1967(昭和42)年4月入学し、1年次はとても平和な学生生活が送れたように記憶しております。

1968(昭和43)年2月後期試験の終了した日に突然学内紛争が始まり、以来非常に荒れた大学となり、特に2年次は授業もない日が続きました。し

フロンティアクラブ会員紹介



前田 純孝



飯田 敏一

四年間の思い出

かしながらこの紛争で私にとつての幸運は、当時卒業単位が168でしたが124に縮小され、特に外国語が苦手で、そのままでは卒業はおぼつかなかつたのではないかとおもいます。おかげで1年次の取得で終了しました。部活は貿易研究部に所属し、

南北問題を中心にほぼ4年間研究しました。主にお酒と麻雀を教わりました。大学祭での発表のために学問もそれなりに頑張つたようで、授業の出席は少なかつたものの、なんとか卒業できました。部活に感謝しております。この部は、現在は廃部となりますが、OB会が2

南北問題を中心にはほぼ4年間研究しました。主にお酒と麻雀を教わりました。大学祭での発表のために学問もそれなりに頑張つたものの、なんとか卒業できました。部活に感謝しております。この部は、現在は廃部となりますが、OB会が2

南北問題を中心にはほぼ4年間研究しました。主にお酒と麻雀を教わりました。大学祭での発表のために学問もそれなりに頑張つたものの、なんとか卒業できました。部活に感謝おります。

(昭和46年 貿易卒、運営委員)

第104回神奈川大学フロンティアサロン講演



瀬川晶司
プロ棋士

夢をあわらぬない

そこで、私が将棋のプロになりたいという夢を持つようになつたのは、小学六年生のときでした。通っていた将棋道場の方から「将棋のプロ」という仕事をあることを初めて教えられたのです。大好きな将棋を仕事にして、お金がもらえるなんたのです。「絶対夢のような話でした。」「絶対

その夏、私は神奈川代表として出場した中学生全国大会で優勝することができ、この優勝が奨励会入会への大きい自信となりました。それでも必ずプロ棋士になればいいのですが、試験に合格して奨励会に入つても、そのなかでプロ棋士になれない人は10人に2人くらいしかいません。ケンヤ君は悩んだのです。

を目指す会員たちがひたすら将棋を指し、成績がいい人は上がつていき、悪い人は落ちこぼれしていく弱肉強食の世界です。6級から入会して5級、4級……1級、初段、二段、三段と書道の段級のように上がつていき次の四段にならなければプロ棋士の資格を得ることはできません。しかも年齢制限といつて

という自信にあふれていました。自分がプロ棋士になれないなんてことは、自分が人間でなくなるのと同じくらい、ありえないことだと思っていました。結局私は26歳までにプロにはなれませんでした。三段となりプロまであと一歩でしたが、四段の壁をどうしても越えられず奨励会を辞めることになりました。

将棋関連の持ち物もほとんど捨ててしましました。将棋をもう一生やるまいと思いました。プロ棋士への夢はここで終わつたのです。

令和元年度 村橋・フロンティア奨学金

誠にありがとうございます。多くの志願者から選んでいたためにことへの感謝とともに、暨学生としての自覚と誇りを持つて4年間の大学生活を送つて行こうと思います。

私は、母子家庭であることとそして母が数年前から体調を崩しており、働けないこともあります。大学進学 자체が難しい中での進学という決断でした。日本学生支援機構の奨学金も受給していますが、母の療養の為に一人暮らしをしていることもあります。学費と生活費の両方をまかなうのは難しい状況でした。

この度は 杠桿・プロンティ
ア奨学生に採用していただき、
誠にありがとうございます。数
多くの志願者から選んでいただ
いたことへの感謝とともに、奨
学生としての自覚と誇りを持つ
て4年間の大学生活を送つて行
こうと思います。

私は、母子家庭であることと、
そして母が数年前から体調を崩
しており、働けないこともあります。
大学進学自体が難しい中での進
学という決断でした。日本学生
支援機構の奨学金も受給してい
ますが、母の療養の為に一人暮
らしをしていることもあります。
費と生活費の両方をまかなうの
は難しい状況でした。

入学してからアルバイトに迫
われ、なかなか思うように学業
に割く時間が取れず、悩んでい
ましたが、奨学生として採用さ
れた現在、以前よりも余裕を持
つて勉強ができ、大学での初め
ての期末テストに際しても十分
勉強することができました。ま
た、授業や部活動で出会った友
人たちとコミュニケーションを取
る時間も増え、大学生活を楽し
むことができます。

私には大学生の間に長期留学
をしたいという目標がありまし
たが、金銭面の関係で諦めな
ればならないと考えていました

て頑張ることができて います。
留学を通して、異文化に直接
触れる事、日本にては話す
機会の少ない外国の方とコミュニケーションをたくさん取ることを
体験したいと思つています。そし
て、自分をより高め、広く世界
で活躍できる人間になります。

今後、奨学生に選んでくださ
った方々や、私を支えてくださ
っているたくさんの方々のために
に、そして何より、進学とい
う道を選ばせてくれた母のために
も、勉学に励んでいきたいと田
島です。この度は本当にありが
とうございました。

き誠にありがとうございます。今後の学生生活を経済的に心配することなく、単位取得や資格取得、留学と学業に専念したく出願しました。皆様のご支援のもと神奈川大学で学べることを大変幸せに感じております。

私は経営学部国際経営学科で経営学はもとより、文化人類学や外国语に加え教職課程など幅広く履修しています。履修できる科目の選択肢が多く、自由にカリキュラムを組めるこの学部は、私にとって格好の学びの場です。大学

私は現在一人暮らしで、その生活費や学費は母が負担しています。母は会社員として働いていますが経済的に十

を深め国際的な思考と教養を蓄えたいと考えています。なぜならば、私が目指す将来には、海外経験があり英語が話せる方があらゆる場面で有利であり人生が豊かになると思うからです。さらに神奈川大学では、学内で受講できる資格講座が開講されているので、それらを活用して将来のために多くの資格取得を目指します。

らしをしていることもあります。学費と生活費の両方をまかなうのは難しい状況でした。

たが、金銭面の関係で諦めなければならぬと考へていました
が、諦めなくとも良い環境を作

も、勉学に励んでいきたいと田
中さん。この度は本当にありが
とうございました。

が多くの自由にカリキュラムが組めるこの学部は、私にとつて格好の学びの場です。大学の授業は大変面白く、様々な知識を得ることができ、全国から集まる仲間から刺激を受け、自分の世界が少しづつ広がっていくことを実感する毎日です。

の生活費や学費は母が負担しています。母は会社員として働いていますが経済的に十分な余裕はありません。私は教職課程を履修しているため平日は毎日授業に出席します。夜間と休日は課題や予習・復習を優先させているためアラーム、午前中の時間が限られ、

現代ビジネス学科1年 女子学生

うでいたたき本当に嬉しい気持ちと感謝の気持ちでいっぱいです。今年の夏に大学での留学

長期の海外留学に挑戦 国際経営学科2年 女子学生

第107回神奈川大学フロンティアサロン講演

ンターネット上でやり取りでき、イン系の学生しか持っていないなが
物質でのものを運ばず、データをつた「生産能力」を文系学生で
移動させて、現地でモノを出力するということが可能になります。
した。

3つ目のボーダー

1つ目のボーダーを超えるこ
とが簡単になれば、工学・デザ

活動をすることが可能になります。
した。

4つめのボーダー

ファブラボと名乗るにはファ

もに、個人に開かれた場として
も利用される」という項目があ
ります。つまり、オープンであ
ることが求められています。こ
とになります。

私は経営学部で教鞭をとつて
いますが、経営学部の学生であ
っても、アイデアをすぐに形
にして、他者からフィードバッ
クになります。

全く異なる学生達の姿が見ら
れます。ご興味のある方は、是非、
湘南ひらつかキャンパスのファ
ラボに足をお運びください。



林田 博光

中央大学 名誉教授

ビジネス英語今昔

(令和元年5月15日講演)

ークとなるとは、夢にも思つて
いませんでした。

昭和45年に経済学部貿易学科を卒業した後、明治大学大学院商学研究科修士課程を修了し、昭和51年から平成29年3月まで42年間の長きにわたり、中央大学商学部で教鞭をとつておりました。故郷福井での少年時代に英語に出会い、世界の人々と触れ合う進路という理由で選んだ貿易学科だったのですが、その学びがその後のライフワ

ークとなるとは、夢にも思つて
いませんでした。

この会場にはゼミ同窓生にも
ご参加頂いており、当時のことが走馬灯のように思い出されま
す。本日は、貿易学科での学び
からこれまでの私の研究を振り
返り、皆様に何らかのお役に立
つ話ができれば幸いです。

今年は横浜開港後160年
にあたりますが、我が国にと
つて英語習得が急務になったの
もこれを機にと言えます。居留
地貿易が始まり、居留地には日
介しました。

本の商人が出入りし、取引が行
われました。当初は、英語での
話しは買弁が仲介役として、筆
談によることが圧倒的に多かつ
たに違いありません。「英文商
家便覧」には、当時の商店の賑
わいが描かれています。そして、
すでに1861年にはヴァン・
リードが「商用会話」という、
商談に必要な英語と日本語の单
語帳が出版されていたことをは
じめとする当時の英語事情を紹
介しました。

本格的な英語習得時代の到来は、お雇い外国人の招聘、さらには東京商法講習所の開校（1875年）となると考えられます。その後、貿易通信文に利用される商業英語の研究が盛んになり、国際電報・国際テレ
信手段の発達に伴い、独特な文
体が見られた時期もありました。
さらに、近年の電子メールの普及により、今日では平易な英語
を利用した文章を利用すること
が一般的になっています。また、
その場に相応しい気の利いた言

LINEの無料電話、インターネットの普及によるテレビ会
議などで、世界中の人々と料金

を気にせずにコミュニケーションを行うことができるようにな
りましたので、ビジネスコミュニケーション研究も、書き言葉
ニケーション研究も、書き言葉
から話し言葉の分野にウエート
が移つてきています。

第108回神奈川大学フロンティアサロン講演



藤田 勝久
有限会社ワインファーマ
代表取締役

薬局の進化と新薬発売による疾患構造の変化

(令和元年7月17日講演)

卒業後、医薬品産業に携わり、日本アップジョンという外資製薬メーカーに勤務。MR（医療情報担当者）の管理職経験から20年前に、医薬分業の進展する心に48店舗を展開し、この間ずつ医薬業界に携わってきました。講演では、新薬が劇的な効果を上げ、従来の治療選択に影響を及ぼした例や新薬効果に疑問を持つ製品例など、適正医療と健康・疾病管理について話しました。

直近例として2015年、はほぼなくなりました。胃の内

い回しを使える、和製英語や不自然な英語を使って相手を不愉快にさせないといった、交渉の駆け引きや気持ちのやり取りが必要なことをお伝えしました。

そして、私たち日本人が英語文化に触れ、相手を思い回る気持ち、態度、発話ができるようになるひとつ的方法として、映画や歌から英語に触ることを提

案しました。それらをきっかけとして、気軽に楽しく英語で心を通わせることができるコミュニケーション能力を向上して頂くことができれば幸いです。

ひとり相手の言葉がわかると、ひとつ相手を好きになれます。夢(Dream)、情熱(Passion)、愛(Love)をもって、相手の心に火をつける(Inspire)人間

でありたいと思います。

(昭和45年 貿易卒)

C型肝炎ウイルス治療薬の発売で、1日1錠5万円の薬剤が保険適用となりました。それまで日本で1か月1回の処方せんは薬局で1か月1回の処方せん

見し、胃炎、胃がんの原因をつかみ、そのピロリ菌を抗潰瘍剤と抗生素併用により除菌することにより、減少しています。

一方、疑問な新薬発売について触れます。1977年のがんの免疫療法剤として発売された「かわらたけ菌糸体成分」は長年、毎年1000億円以上販売されましたが、1989年の再評価により使用制限がかかり、2017年12月には販売中止となりました。また、1980年代に多くの脳代謝賦活剤として承認され毎年数

百億円も販売された薬剤が、再評価を受け、同様に発売中止になりました。

繁用医薬品が審査・承認されながら漫然と使用され、制限されるまで販売されたため莫大な医療費となり、負の代償を背負ってきています。新薬の効果により社会復帰でき、健康を回復した患者様への貢献・恩恵は医学か、世界の医薬品業界はめまぐるしく変化しています。

最後に、かかりつけ医師、かかりつけ薬局・薬剤師をもち、これらを身近な地域医療機関と捉えて、ご自身やご家族の健康管理を心掛け、「いざ疾病罹患」に対応できるよう安心と信頼を築いて下さい。

(昭和49年 応化卒)